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本报讯 日 前 ，
校党委第三轮巡察反
馈工作已全部顺利完
成。根据校党委统一
部署，今年 10 月 10
日至 10 月 29 日，校
党 委 派 出 四 个 巡 察
组，对同步辐射实验
室党委 （核科学技术
学院党委）、火灾科
学国家重点实验室、
工程科学学院、基础
教育集团党委等 4 家
单位和党组织开展了
巡察。12 月 2 日，校
党委常委会听取了巡
察情况汇报，审议通
过了巡察情况报告，
并对整改工作提出了
明确要求。

根据巡察工作安
排 ，12 月 11 日 至 18
日，巡察组分别向被
巡察单位进行反馈。
校巡察工作领导小组
组长、党委书记舒歌
群，校巡察工作领导
小组副组长、党委常
务副书记蒋一等带队
参加了相关单位的反
馈会。第一至第四巡
察 组 组 长 尹 民 、 张
玲、葛学武、史明瑛
宣 读 了 巡 察 反 馈 意
见。各被巡察单位行
政主要负责人对照立
查立改问题清单，逐一汇报了初
步整改情况，党组织主要负责人
作表态发言。巡察反馈采取“两
段式”进行，巡察反馈大会之
前，巡察组分别对各单位党政领
导班子进行了反馈。

12 月 14 日，校党委书记、巡
察工作领导小组组长舒歌群出席
对火灾科学国家重点实验室的巡
察反馈会。他在讲话中指出，开
展校内巡察，是推进全面从严治
党向基层延伸的有力举措，是高
校强化自我监督、促进治理体系
和治理能力现代化建设的一种重
要手段。他对巡察整改提出三点
要求。他强调，巡察整改是一项
需要长期坚持、深入推进的重要
政治任务，巡察监督要取得实效，
必须强化整改落实，坚持举一反
三，发现、整改、再发现、再整改，
保持政治巡察的严肃认真态度，
形成“两个责任”一体落实的良性
互动局面。被巡察单位党组织要
认真学习贯彻落实十九届五中全
会精神，坚持面向世界科技前沿、
面向经济建设主战场、面向国家
重大需求、面向人民生命健康，不
断向科学技术广度和深度进军。
要以巡察整改为契机，推动解决
阻碍单位发展的问题，通过改革
和发展让广大教职工以更加饱满
的热情投入“潜心立德树人、执着
攻关创新”的核心任务，真正把巡
察整改的过程变成改进作风、真
抓实干、推动工作的过程，交上巡
察整改的满意答卷。

第三轮巡察围绕中央关于深
化政治巡视、强化政治监督的“四
个落实”要求，紧扣被巡察党组织
的政治责任，全面查找政治偏
差。巡察组通过听取汇报、调阅
资料、问卷调查、个别谈话、调研
走访、列席会议等方式，深入了解
有关情况，顺利完成了巡察任
务。目前，各被巡察单位正在对
照巡察反馈问题清单建立整改台
账，并按要求稳步推进巡察整改
工作。 （党委巡察工作办公室）

学习贯彻党的十九届五中全会精神

舒歌群书记做学校宣讲团首场报告
本报讯 12月18日，在东区水

上报告厅，中国科大学习贯彻党的
十九届五中全会精神宣讲团团长、
校党委书记舒歌群以“学习贯彻党
的十九届五中全会精神”为题，做首
场报告。物理学院、化学与材料科
学学院师生代表现场聆听了报告，
物理学院党委书记兼副院长陈向军
主持报告会。

舒歌群首先回顾了十九届五中
全会召开的基本情况和重大意义。
会议站在党和国家事业发展全局高
度，按照党的十九大对实现第二个
百年奋斗目标作出的分两个阶段推
进的战略安排，将“十四五”规划与
2035 年远景目标统筹考虑，审议通
过了《中共中央关于制定国民经济
和社会发展第十四个五年规划和二
〇三五年远景目标的建议》，描绘了
我国进入新发展阶段的发展蓝图。

舒歌群从”潜心立德树人”和
“执着攻关创新”两个方面进一步阐
述了中国科学技术大学“十四五”时
期的发展目标，中国科大将在基础
性、战略性研究、平台建设、科技评
价、社会服务等方面多下功夫，以本
为基，以研为峰，培养全面发展的一
流创新人才，完善英才教育体系，优
化学科布局，形成一流学科生态，打
造红专并进、科教报国、追求卓越的

校园文化，为培养德智体美劳全面发
展的社会主义建设者和接班人，为
建设创新型国家、建设世界科技强
国作出新的更大贡献。

舒歌群强调，实现“十四五”
规划和 2035 年远景目标，意义重
大，任务艰巨，前景光明，希望全
校师生认真学习习近平总书记的重
要讲话和全会规划 《建议》 全文，
同心同德，奋勇前行，更加紧密团

结在以习近平同志为核心的党中央
周围，锐意进取，开拓创新，为建设
中国特色科大风格世界一流大学，
为建设教育强国、人才强国、科技强
国，为夺取全面建设社会主义现代
化国家新胜利做出应有的贡献。

党的十九届五中全会举行以
来，校党委高度重视，专门召开两
次专题学习会，深入领会十九届五
中全会精神，学习贯彻十九届五中

全会规划 《建议》。专门成立了学
习贯彻党的十九届五中全会精神宣
讲团。团长由党委书记舒歌群担
任，成员包括校党委常委、党员校
领导以及马克思主义学院骨干教
师。期间，宣讲团成员将分赴有关
部门、联系学院或实验室，集中宣
讲全会精神。

（物理学院 化学与材料科学学
院 党委宣传部）

□ 12 月 17 日，财政部部长助
理欧文汉一行来我校调研量子科技
创新工作。校党委书记舒歌群，常
务副校长潘建伟，中科院条件保障
与财务局局长郑晓年，省财政厅厅
长罗建国，合肥市市长凌云，校党委
常委、总会计师黄素芳陪同调研。

□ 12 月 18- 19 日 ， 校 学 生
会、研究生会学生骨干2020-2021
学年秋季学期评议会举办，校团
委、党委学生工作部负责人，部分
第二十四次学生代表大会代表、第
九次研究生代表大会代表，部分师
生参加评议。

□ 12 月 19 日，在先进技术
研究院园区内举行的一场专项演练
正在进行。这是我校加强今冬明春
疫情防控工作的一个组成部分。

□ 经中国化学会和英国皇家
化学会联合推荐，中国科大俞书宏
院 士 于 12 月 21 日 起 正 式 担 任
Materials Chemistry Frontiers《材料
化学前沿》主编一职。

□ 12 月 21 日，生命科学学院

生物与化学研究生党支部召开“校
史校情教育”主题党日活动。党委常
委、副校长杜江峰做《科教报国、追
求卓越》主题报告，生科院研究生党
支部和微观磁共振实验室部分研究
生党员参加会议。

□ 12 月 23 日上午，中科院监
审局副局长、巡视办副主任周传忠
及巡视办相关处室负责人调研我校
巡察工作，调研采用视频形式，我校
会场在218楼二楼会议室。校党委副
书记、纪委书记、巡察工作领导小组
副组长毕金初，校党委第四轮巡察
组特邀指导专家、院巡视组组长周

四根，巡察组组长和巡察骨干以及
巡察办全体成员参加调研座谈会。

□ 12 月 23 日，我校生命科学
与医学部成立3周年庆祝活动启动
仪式在生物楼一楼大厅隆重举行。
校党委常委、副校长王晓平，校长
助理、教务长周丛照，陈初升教
授、张淑林研究员、施蕴渝院士、
田志刚院士，以及特邀嘉宾长春卓
谊董事长，科大 798 校友冯幸福、
安徽润丰集团董事长王根九先生、
机关各部部处负责人、附一院医务
工作者等共计 300 余名师生参加。
仪式由生医部部长程临钊主持。

新闻简报

本报讯 12月15至17日，由中
国侨联主办、安徽省侨联和中国科
大承办的第十期海外联谊研修班
（侨领班）在合肥开班，并在我校举
行开班、结业仪式。来自美国、加拿
大、英国、法国、南非、澳大利亚、
马来西亚等五大洲28个国家和地区
的近50位侨领参加此次研修班。

17 日下午，中国侨联党组成
员、副主席程学源，校党委书记舒
歌群，中国侨联联络联谊部副部
长、一级巡视员朱柳，安徽省侨联
党组书记、主席李世蕴出席结业仪
式，安徽省侨联党组成员、专职副
主席兼秘书长杨冰主持结业仪式。

程学源代表中国侨联和万立骏
主席讲话，向荣获结业证书的学员
表示诚挚祝贺，向支持此次活动的

省侨联和中国科大表示衷心感谢。
舒歌群在讲话中首先代表学校

对前来参加结业式的领导及嘉宾表
示热烈欢迎，对辛苦学习并顺利完
成结业的侨领学员们表示诚挚祝
贺。他指出，当前，全国上下正处
在深入学习贯彻党的十九届五中全
会精神、奋力开启全面建设社会主
义现代化国家新征程的重要时期，
各位侨领置身美丽的中国科大，参
加研修学习，互学互鉴、共进共

勉，展现出良好的精神风貌。
李世蕴在讲话中表示，各位侨

领在研修交流中碰撞出的思想火
花，带来的创新、开放发展理念，
为安徽拓展侨务工作新思路，开创
新局面，谋求新发展提供了宝贵的
意见和建议。

在15日举行的开班仪式上，朱
柳、李世蕴，以及安徽省侨联副主
席、校党委常委、统战部部长褚家
如出席并分别致辞。

研修班邀请我校知名教授和有
关专家授课，课程涵盖习近平新时
代中国特色社会主义思想解读、疫
情时代的海外侨情与中华文化传
播、一带一路、当前经济分析与我
国经济体制改革、徽文化等课程。
结业后，还组织学员赴科大讯飞、
创新馆、三河古镇、包公祠等地开
展现场教学，让海外侨领们感知祖
（籍）国和安徽厚重的历史文化及日
新月异的发展变化。（党委统战部）

中国侨联第十期海外联谊研修班
在中国科大开班

本报讯 12月18日，第十一届
校学术委员会第二次全体会议召
开，校党委书记舒歌群、校长包信和
院士、在校的校学术委员会委员出
席会议，相关职能部门负责人列席
会议。会议由校学术委员会主任委
员潘建伟院士主持。

会上，包信和首先致辞并通报
了学校近期工作。他指出，学校各
级学术委员会在学科建设、学术评
价、学术发展和学风建设上都发挥
了重要作用，是学校发挥教授治学

的重要途径。今年5月，新一届学
术委员会正式成立，本次会议正式
审议学术事务，希望大家认真评议，
充分交流讨论，尊重学术自由，鼓励
学术创新，促进学术发展。各位委
员要严守工作规则，切实担负起责
任，积极为学校的建设发展出谋划
策。他结合本次会议审议内容，向
学委会介绍了学校最近的发展情况
和“十四五”规划的进展。

会议听取了关于加强执着攻关
创新工作汇报、苏州高等研究院发

展规划工作汇报、人文学院重构工
作汇报和生医部工作进展与近期规
划汇报，审议通过了未来技术学院
建设规划、行星科学与前瞻性技术
前沿科学中心筹建方案以及设立知
识产权研究院建议方案。与会者认
真听取并审议有关报告，就议题进
行了深入探讨和交流，提出了诸多
建设性意见和建议。

舒歌群在总结发言中向委员们
对学校工作的支持表示感谢。他指
出，校学术委员会是学校统筹行使

学术事务的校内最高学术机构，在
学校治理体系中起着非常重要且不
可或缺的作用，学校也一直秉持“教
授治学、以人为本”的办学理念。他
希望委员们站在学校发展的高度，
在评议重大事务中高标准高质量把
关；围绕“潜心立德树人”、“执着攻
关创新”两大核心任务，积极推动学
校在人才培养和科技创新各类工
作；以学校“十四五”规划编制为契
机，为学校发展建言献策。

（科研部）

第十一届校学术委员会召开第二次会议




